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据介绍，我省高考报

名人数在 2008 年达到历

史最高，当年报名人数约

61 万人，实际录取率只有

50.98%；去年高考报名人

数为 54 万人，实际录取

41.4万人，高考录取率达到

76.7%。录取人数和高考

录取率双创历史新高。程

艺昨天在列席省十一届人

大五次会议时透露，我省

今年报名人数再次下降，

预计报名人数在 52 万左

右。分析其中的原因，程

艺说，主要是我省人口高

峰期已过，另外是我省复

读生人数下降，往年参加

高考的复读生占 25%左

右，但去年高考录取率增

加，多数学生都上了心仪

的学校，复读人数减少。

按教育部规定，高校

每年招生计划都会小幅增

长，再加上中西部高校在

皖今年还将投放更多计

划，预计我省今年高招计

划还会增加。在报名人数

减少，招生计划增加的情

况下，预计今年高考录取

率将再次破历史最高纪

录，乐观估计今年或突破

80%。

今年高考录取率将会再创新高

大项目拉动大旅游，未来

几年，安徽旅游业也新增很多

有“看头”的景点。

胡学凡在接受记者采访时

透露，“十二五”期间，我省的池

州大愿文化园、黄山新安江山

水、蚌埠湖上升明月、亳州老子

生态文化园、淮南志高创意动漫

园、安庆岳西生态旅游文化园将

一一与广大海内外游客见面，据

了解，2012年我省旅游项目新增

投资将力争突破千亿元。

“两会”高端访谈之省教育厅厅长程艺：

我省今年高考录取率或超80%

“我省今年高考报名人数预计下降两万人左右，预计今年高考录取率还会大幅

提高。”昨天，省教育厅厅长程艺接受记者采访时透露，我省今年高考报名人数再次

下降，而高校招生计划会继续增加，预计今年高考录取率将会再创新高。

记者 祝亮 何曙光 桑红青 王玉 沈娟娟 张健

“两会”高端访谈之省旅游局局长胡学凡：

未来几年，安徽旅游“看头”十足

记者 董艳芬 文/图

人间仙境黄山、佛国胜地九华山、“一柱擎天”天柱山，如果你还只是认为这3大景区就能大致涵盖安徽旅游，那你就OUT了。

池州大愿文化园、黄山新安江山水、蚌埠湖上升明月、亳州老子生态文化园、淮南志高创意动漫园、安庆岳西生态旅游文化园……昨日下午，安徽省旅游局

局长胡学凡在接受记者采访时透露，“十二五”期间，这些安徽旅游的“龙头”景区将一一与海内外游客见面，未来几年，安徽旅游“看头”十足……

众多“拳头景点”将与游客见面

据了解，今年我省将开通

合肥——日本大阪、合肥——

泰国曼谷的国际旅游航线，而

为了拓展日本、泰国两大境外

旅游市场，省旅游局将加大赴

日本、泰国“吆喝”力度，招徕境

外游客。

“2012年，安徽还计划加密

赴台湾的航线，将把安徽与台

湾悠久的历史优势转变成旅游

资源优势。”胡学凡透露，省旅

游局正在与台湾相关部门保持

紧密联系，争取在今年增加我

省赴台游资质旅行社名额，届

时，安徽人报名赴台游将更加

便捷。

“协调区域旅游发展、整合

安徽现有的旅游资源也是省旅

游局今年工作的重点。”胡局长

介绍，按照新的区域旅游划分，

省旅游局编制了皖南国际旅游

文化示范区、皖江城市带、合肥

经济圈、皖北地区等“四大旅游

板块”。

2012 年，我省旅游将加快

皖北突破的步伐，大力培育一

批重点项目和品牌旅游产品；

而皖南旅游发展则加快国际化

进程；合肥经济圈旅游产业化

发展，重点推动环巢湖国家旅

游度假区建设；沿江城市带旅

游则以承接产业转移为平台，

加快发展“都市休闲旅游产品”

和“长江黄金水道”旅游。

旅游“四大板块”协调发展

“2012年，我省旅游产品也

将不断转型升级，改变以往单

一的以黄山为代表的山水旅游

产品现状。”胡局长表示，我省

可重点培育文化游、生态游、红

色游、会展游、科教游，不断丰

富旅游产品业态。

据其透露，今年安徽的旅

游产品研发主题将围绕“欢乐、

健康”两个关键词，并在近期

举办“安徽欢乐健康游”启动

仪式，推出系列“欢乐健康游”

产品。具体产品包括：温泉度

假游、药膳饮食游、登山体育

游、养生生态游等等。

“安徽欢乐健康游”即将启动

争取增加赴台
游资质旅行社

在谈到高考改革时，

程艺表示，我省从2007年

开始已经实行高职院校自

主招生，今年扩大到24所

高职院校，具有高中阶段

学历的农民工、复转军人、

企事业单位在职职工、失

业人员等均可以报名参

加，这意味着，除了在校的

学生外，社会人士包括农

民工，都可以报名。程艺

说，这就是一个尝试，要让

更多有专业技能的人有上

大学的机会。高职院校的

改革重视方式和方法的改

革，而今后的本科高校录

取将更多进行内容上的改

革，今后或考虑在本科入

学考试中突出素质评价，

最终可能实现本科和高职

分开考试。

我省中长期规划纲要

也明确，计划到2020年，我

省将完善高中学业水平测

试和综合素质评价办法，发

挥测试评价结果在不同层

次高校录取中的作用；实施

普通本科院校与高等职业

院校分类入学考试，逐步实

行高等职业院校由省级组

织入学考试制度。加大高

职（专科）院校招生改革力

度，建立灵活多样的选拔录

取办法，示范高职院校自主

招生、注册招生办法将扩大

到其他院校。

今后高考或尝试本科、高职分开考

“今年秋季开学，示

范高中择校生比例降到

20%以内，以后还要再降

低，20%也不能要，最终

会 取 消 择 校 生 。”程 艺

说 ，我 省 2007 年 以 来 的

教育发展重点放在义务

教 育 阶 段 ，财 力 也 都 集

中 投 放 在 初 中 和 小 学 ，

待所有高中择校生取消

后 ，我 省 将 把 新 增 的 教

育经费投放在高中教育

上 ，并 不 断 加 大 政 府 投

入 ，这 样 高 中 学 校 校 长

只 负 责 办 好 学 ，就 不 需

要再操心“钱”的问题。

最终将消除示范高中择校生

省教育厅厅长程艺

省旅游局局长胡学凡


